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Chers collègues, 

Permettez-moi tout d’abord de vous remercier de nous avoir offert votre soutien et vos 

conseils ces deux derniers jours. L’ordre du jour était particulièrement riche, et nous 

avons bien travaillé.  

Le Conseil a approuvé huit projets et deux dons en faveur du secteur privé, ce qui porte 

à 3,336 milliards de dollars le programme de prêts et dons pour FIDA12, total qui 

représente 99,5% du montant cible de FIDA12, fixé à 3,354 milliards de dollars. 

Ce chiffre témoigne de la réalisation de la vision et de l’ambition que nous avions 

dessinées pour FIDA12, et je tiens à exprimer à nouveau ma reconnaissance au 

personnel du FIDA, qui travaille d’arrache-pied, en particulier alors que nous nous 

apprêtons à renouveler notre ambition dans le cadre de FIDA13. 

Nos discussions sur le genre ont été tout particulièrement intéressantes. La nouvelle 

stratégie du FIDA accordera la priorité à la transformation de la dynamique 

femmes-hommes, de sorte que les femmes bénéficient de résultats améliorés dans 

l’ensemble de nos projets, même une fois achevés. 

Nous nous félicitons de l’ambition et de la cohérence qui se dégagent de vos orientations. 

Ces dernières traduisent notamment la nécessité d’éliminer les obstacles structurels, 

d’investir considérablement dans l’inclusion financière et technologique des femmes, et 

d’améliorer nos modalités de suivi et d’établissement de rapports – non seulement dans 

un souci d’efficacité des processus et des ressources engagées, mais aussi en vue de 

l’impact concret généré sur le terrain.  

Tandis que nous travaillons à l’élaboration de la stratégie qui sera présentée en 2025, en 

tant que Président du FIDA, je m’engage à faire en sorte que l’égalité femmes-hommes 

soit inscrite tant dans la vie de l’institution que dans l’ensemble de nos stratégies et 

programmes.  

Surtout, nous partageons la même vision quant au fait que de grandes transformations 

sont possibles dès lors que les femmes ont les moyens de participer pleinement à 

l’économie locale, nationale et mondiale.  

Vous avez – et c’est essentiel pour nos opérations en cours – approuvé le programme de 

prêts et dons axés sur les résultats pour 2025 du FIDA, ainsi que le programme de travail 

axé sur les résultats pour 2025 et le plan indicatif pour 2026-2027 du Bureau 

indépendant de l’évaluation, et donné votre aval à la présentation du budget 

administratif au Conseil des gouverneurs pour approbation. 

Ce faisant, vous avez donné les moyens au FIDA d’affronter les grands défis mondiaux 

avec ambition, responsabilité et détermination; vous avez fait en sorte qu’il puisse 

continuer de nouer des partenariats forts – y compris avec d’autres organismes ayant 

leur siège à Rome ou représentants du secteur privé – pour réaliser ses ambitions sur la 

fragilité, le climat, la biodiversité, entre autres éléments de son portefeuille. 

Des délibérations fructueuses ont eu lieu concernant les rapports de situation sur la 

participation du FIDA à l’Initiative en faveur des pays pauvres très endettés et sur la 

mise en œuvre du Système d’allocation fondé sur la performance, du Mécanisme d’accès 

aux ressources empruntées et de la Politique en matière de reclassement, ainsi que 

concernant les conditions de prêt pour 2025. 

Dans chaque cas, le Conseil a recommandé que le document soit soumis au Conseil des 

gouverneurs pour information. Je tiens encore à vous dire combien votre intérêt et vos 

conseils sur la politique de reclassement ont été et demeurent bienvenus et utiles. 

Le Conseil d’administration a examiné les COSOP pour la République argentine, la 

République populaire de Chine et le Monténégro. Ces COSOP témoignent du niveau 

d’ambition et de la stratégie du FIDA dans chacun de ces pays et constituent, avec les 

examens annuels, des documents de travail essentiels, en ce qu’ils reflètent nos relations 

de travail étroites et l’évolution des réalités extérieures.  
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Les plans du FIDA pour ce qui est du secteur privé nous ont beaucoup occupés cette 

semaine. Le Conseil a approuvé la Stratégie relative aux opérations avec le secteur 

privé 2025-2030, ainsi que les modifications du Cadre des opérations non souveraines du 

FIDA dans le secteur privé, signe important de soutien à la diversification espérée du 

financement du développement rural durable. 

Je tiens à saisir cette occasion pour saluer et remercier mon Chef de cabinet, 

Charles Tellier, dont ce sera le dernier Conseil. Je sais que la plupart d’entre vous ont eu 

l’occasion de travailler avec Charles au cours de ces dernières années. 

À titre personnel, je lui serai éternellement reconnaissant d’avoir su gérer sans heurt la 

passation de présidence à mon entrée en fonction. Par son travail, il a rendu à de 

nombreux égards l’institution plus riche, notamment en défendant énergiquement la 

cause de FIDA13, en s’assurant que la décentralisation ait pour fondement le 

renforcement des rapports avec les États membres et en se faisant l’artisan du rôle 

moteur joué par le FIDA pour la Plateforme des banques publiques de développement, 

créée dans le prolongement du deuxième sommet Finance en commun. 

Merci, Charles.  

Je vous prie de l’applaudir avec moi. 

Chers amis,  

Merci encore de nous avoir consacré votre temps, vos idées et votre énergie, à cette 

session comme à toutes les autres.  

Je remercie la Suède de la contribution annoncée cet après-midi; nous encourageons 

ceux qui n’ont pas encore annoncé leur contribution ou ne l’ont pas encore confirmée par 

l’instrument voulu à le faire dès que possible.  

Nous avons été confrontés à une extraordinaire quantité de défis d’ampleur mondiale – la 

pandémie et ses répercussions, les nombreux conflits qui font rage, les chocs 

économiques et l’inflation – et malgré tout FIDA12 a montré que nous savions tenir 

parole et réaliser nos ambitions.  

Ce succès témoigne non seulement de la détermination et du zèle du personnel du FIDA, 

mais également de l’immense besoin d’investissements dans le développement rural et 

de l’ampleur de la tâche que nous attend.  

Nous sommes entre vos mains dans cette prochaine phrase. 

Je souhaiterais, pour conclure, rappeler le proverbe chinois que nous avons entendu hier: 

« Les femmes soutiennent sur leurs épaules la moitié du ciel ».  

Si nous songeons à ce que nous mettons dans notre assiette, nous pourrions en dire de 

même des communautés rurales. C’est donc pour elles, et pour les personnes les plus 

désavantagées en leur sein, que nous continuons d’œuvrer ensemble. 

Pour finir, je remercie l’ensemble du personnel sans lequel le Conseil d’administration 

n’aurait pas été une telle réussite – je veux parler des interprètes, de services de 

restauration et de nettoyage, du personnel de salle et bien sûr de la Secrétaire et son 

équipe. Je vous prie de les applaudir aussi avec moi. 

Je vous souhaite à toutes et à tous de joyeuses fêtes et une très bonne année prochaine. 

Merci de votre attention. 

 


